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Protokoll zur Vertreterversammlung am 
12.10.2017 

Das Protokoll wird gemäß Beschluss der LAZ-Vertreterversammlung vom 12.10.2017 veröf-
fentlicht. Vertrauliche und interne Tagesordnungspunkte und -unterpunkte sind von der Ver-
öffentlichung ausgenommen. 

Ort: Vereinsheim MTV Ludwigsburg, Bebenhäuser Str. 41, 71638 Ludwigs-
burg 

Teilnehmer (stimmberechtig): R. Kock, M. Grimmeisen, G. Lämmermeier, Th. Lichtenberg 
(zeitweise), A. Müller, K. Schieber, D. Wizemann (zeitweise), S. Rees, A. 
Bach, U. Mühlenkamp (zeitweise), F. Weckesser (zeitweise), M. Lindner, 
B. Mannsdörfer 

Verteiler: öffentlich 

Beginn der Sitzung: 18:35 Uhr 

Der zweite Vorsitzende des MTV Ludwigsburg, Franz Weckesser, begrüßt die Anwesenden. 

Dann übernimmt Moritz Grimmeisen das Wort und frägt nach Anträgen zur Tagesordnung. 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 

TOP 1  Transparenz Vertreterversammlung 

Moritz Grimmeisen schlägt vor, Protokolle der Vertreterversammlung zukünftig zu veröffent-
lichen. Diese sollen auf der Webseite des LAZ Ludwigsburg veröffentlicht werden. Vertrauli-
che und interne Themen sollen nicht in der öffentlichen Version erscheinen. 

Tagesordnungspunkte könnten laut LAZ-Geschäftsordnung per Beschluss der Versamm-
lung als vertraulich eingestuft werden. Dann herrsche für diesen Punkt Stillschweigepflicht 
für alle Sitzungsteilnehmer. Um ein Thema als intern einzustufen, genüge der Wunsch eines 
Sitzungsteilnehmers. Interne Themen würden nicht in das zu veröffentlichende Protokoll auf-
genommen, eine generelle Schweigepflicht für die Teilnehmer bestehe für diese Themen 
aber nicht. 

Wortmeldung: Alex Müller möchte die Form der Veröffentlichung wissen. 

Diese solle als PDF auf der Webseite des LAZ Ludwigsburg erscheinen. 

Es wird über den Antrag abgestimmt, in Zukunft die öffentliche Version des Protokolls zu 
veröffentlichen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

TOP 2  Bericht des Vorstands: Rückblick, Analyse, Ausblick 

Rückblick Sport 
Nun erhält Sven Rees das Wort für den Rückblick aus sportlicher Sicht. Er geht zuerst auf die 
Hallensaison ein, die sehr zäh verlaufen sei. Grund dafür seien Verletzungen der Athleten ge-
wesen. Dagegen sei die Sommersaison sehr positiv ausgefallen. Es seien zwei deutsche Titel 
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durch Anne Klebsch (im Hochsprung der U23) und durch Leonie Maginot (im 80 m Hürden-
lauf der U16) und auch zahlreiche Süddeutsche- und Landestitel erzielt worden. 

Des Weiteren seien auch im Mannschaftsbereich Titel gewonnen worden. Außerdem hätten 
Anne Klebsch und Lisa Nippgen das LAZ Ludwigsburg international durch ihre Auftritte bei 
der U23 EM erfolgreich vertreten. 

Nach Außen habe sich das LAZ Ludwigsburg ein sehr positives Ansehen im Leichtathletikum-
feld erarbeitet. Außerdem seien auch positive Entwicklung seitens der Trainer zu vermelden 
beispielsweise im Laufbereich. Aus Sicht der sportlichen Leitung sei negativ, dass es wenig 
Rückmeldung seitens der Trainer gäbe. Eine weitere positive Meldung seien Gespräche mit 
einer potentiellen neuen Trainerin im U16/U14 Bereich mit A-Trainer Lizenz. Außerdem posi-
tiv verlaufen seien die Trainingslager auf Korsika und in Tenero. 

Dieter Wizemann und Ulrike Mühlenkamp sind nun eingetroffen. Franz Weckesser verab-
schiedet sich, da er an einer parallel stattfindenden Sitzung teilnehmen muss. 

Außendarstellung 
Dieser interne Unterpunkt wird nicht veröffentlicht. 

Thomas Lichtenberg ist inzwischen erschienen. 

TZI, VZI und Schulzeitstreckungsmodell des OHG am BZW  
Dieser interne Unterpunkt wird nicht veröffentlicht. 

Abgänge und Neuzugänge im LAZ Ludwigsburg 
Dieser interne Unterpunkt wird nicht veröffentlicht. 

Förderverein und Vorstandssitzung 
Dieter Wizemann übernimmt das Wort. Er schlägt eine Sitzung mit dem Förderverein und den 
Vorständen des LAZ Ludwigsburg im November vor. Es solle eine Strategie mit Struktur für 
das LAZ Ludwigsburg entwickelt werden. Wichtige Punkte dieser Strategie sollten die Nach-
wuchs- und Trainerförderung sein. Außerdem solle das Thema Ausrüstung verfolgt werden. 
Er berichtet außerdem über die finanzielle Situation des Fördervereins. 

In Kürze solle auch ein Gespräch zwischen dem Stadtverbandsvorsitzendem Matthias 
Knecht, Dieter Wizemann, Sven Rees, Frank Wagner und Marko Lindner zu der Strategie des 
LAZ Ludwigsburg stattfinden. 

Wortmeldung: Thomas Lichtenberg schlägt vor, Trainer in die Sitzung einzuladen. Sven Rees 
entgegnet, dass für eine vorbereitende Sitzung ein kleinerer Rahmen sinnvoller sei. Herr 
Wizemann merkt an, dass die Einladung von Herrn Knecht ausgegangen sei und dieser damit 
vorerst die Teilnehmer festgelegt habe. 

Gemeinschaft innerhalb des LAZ Ludwigsburg 
Moritz Grimmeisen geht auf die Betreuung der Athleten im LAZ Ludwigsburg ein. Er fordert 
mehr Organisation, Kommunikation und Gemeinschaft zwischen den Teilvereinen innerhalb 
des LAZ Ludwigsburg.  

Außerdem berichtet er über ein vor Kurzem stattgefundenes Telefonat mit Rafael Dahler, 
Leiter des Fachbereichs Sport und Gesundheit bei der Stadt Ludwigsburg. Im Haushaltsplan 
der Stadt sei für 2018 eine neue Stabhochsprunganlage im Jahnstadion und für 2020 eine 
neue Anlage im BZW eingeplant. Moritz Grimmeisen habe Herrn Dahler darum gebeten ihn, 
Thomas Lichtenberg und Sven Rees in den Auswahlprozess der Anlage im Jahnstadion ein-
zubeziehen. 
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TOP 3  Ausrüstung 

Dieser interne Tagesordnungspunkt wird nicht veröffentlicht. 

TOP 4  LAZ-weite Athletenvertretung 

Moritz Grimmeisen erläutert, dass beim SKV Eglosheim eine Athletenvertretung existiere. 
Diese bestehe aus je zwei Athletensprechern in den Bereichen Schüler, Jugend und Aktiven. 
Mit der Athletenvertretung seien gute Erfahrungen gemacht worden. 

Moritz Grimmeisen befragt die Teilvereine MTV Ludwigsburg, DJK Ludwigsburg und SV Spie-
gelberg nach bestehenden Athletenvertretungen. Keiner der Vereine hat eine Athletenver-
tretung. 

Moritz Grimmeisen schlägt vor, dass der MTV Ludwigsburg kurzfristig eine Athletenvertre-
tung aufbaut und der SV Spiegelberg nachzieht, sobald er über eine dafür sinnvolle Alters-
struktur verfügt. Nach Aufbau der Athletenvertretung sollen ihn die Vereine über die Vertreter 
informieren, damit er den Kontakt zu den anderen Vertretern herstellen könne. 

Gerhard Lämmermeier merkt an, dass eine Athletenvertretung in der DJK wenig sinnvoll sei, 
da hier nur Senioren Leichtathletik betrieben und diese durch ihn ausreichend vertreten wür-
den. 

Moritz Grimmeisen beantragt, dass er mit der Einrichtung einer LAZ-weiten Athletenvertre-
tung beauftragt wird. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

TOP 5  Abrechnungskonto SG/LAZ Ludwigsburg 

Dieser interne Tagesordnungspunkt wird nicht veröffentlicht. 

TOP 6  Anliegen der Vereine 

Anliegen des SKV Eglosheim 
Der SKV Eglosheim lädt alle Teilnehmer der Vertreterversammlung zu dem Saisonabschluss 
des SKV Eglosheim am 25.11.2017 ab 19:30 Uhr im Vereinsheim in Eglosheim ein. 

Anliegen des MTV Ludwigsbug 
Dieser interne Unterpunkt wird nicht veröffentlicht.  

Anliegen der DJK Ludwigsburg 
Gerhard Lämmermeier, Vertreter der DJK Ludwigsburg, erkundigt sich nach einer Sanierung 
des Ludwig-Jahn-Stadions. Nach Kenntnisstand von Moritz Grimmeisen und Sven Rees sei 
eine zeitnahe Sanierung der Umkleidekabinen geplant. Eine generelle Stadionsanierung 
werde frühestens nach Abschluss der städteplanerischen Vorhaben in der Umgebung des 
Stadions durchgeführt werden können. Rainer Kock weißt in einer Wortmeldung auf die 
Wichtigkeit eines wettkampftauglichen Stadions hin. 

Anliegen des SV Spiegelberg 
Der SV Spiegelberg, vertreten durch Klaus Schieber, berichtet von der Fertigstellung des 
neuen Sportplatzes mit einer 110 m langen Bahn. Diese sei bereits eingeweiht worden. In Pla-
nung sei außerdem ein Trainingsgelände für Diskuswurf und Kugelstoßen. Sven Rees schlägt 
in einer Wortmeldung vor, auf der neuen Bahn einen Spiegelberger Sprint Cup – beispiels-
weise nach den Pfingstferien – durchzuführen.  
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TOP 7  Verschiedenes 

Es gibt keine weiteren Punkte. 

Ende der Sitzung um 20:59 Uhr. 

 

 

Moritz Grimmeisen Benjamin Mannsdörfer 
Vorsitzender Vertreterversammlung Protokollführer 


